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大學生透過系所課程充實專業學養，也藉著參與社團，培養人際相處

的智慧，砥礪心志的成長。在眾多社團中，有一群青年選擇走進了佛學社

團；是什麼樣的原因，引領他們走向研討佛學的道路？

佛化家庭的影響

謝嘉峰（中興大學智海學社第二十一至五十一屆指導老師）：

「民國五十七年進入中興大學，看到好多社團，心裡

一想，爸媽都在拜佛、念佛，我也應該瞭解『佛學』

是什麼？就報名『智海學社』。參加迎新晚會時，被

壓軸『無盡燈』震撼住了─在黑暗當中，一盞一盞

的明燈，慢慢的，一個、一個，傳成一片的燈海，聽著『燈燈相傳，綿延

無盡……』的唱誦，眼淚都快掉下來。從此就隨著社長參加『慈光學期間講

座』，聽許寬成教授講《佛學概要十四講表》，開始參加學社的活動。」

蔡天薰（師範大學中道學社第四十九至五十一屆指導老師）：

「我加入中道學社有幾個原因：一是自己出身於佛教家庭，再

者，中道學社每年會寄廣告宣傳給全校學生，並標明新生可以

聯絡哪些同系的中道社學長姊；因為有很便利的聯絡管道，就

容易接引新生。」

邱韻穎（師範大學中道學社第五十三屆社長）：

「加入學社最大的原因是家中信仰佛教，且擔心離家之後會與

佛教漸行漸遠。中道學社迎新擺攤時，我被畫有小沙彌圖案的

海報所吸引，而我第一個看見的佛教相關社團就是中道學社，

留資料後就下定決心參加。」

欣賞純粹研討佛學的風格

陳金玲（臺灣大學晨曦校友會現任會長）：

「大一入學時，晨曦學社攤位上印有太陽圖案的美麗書籤引起

我的注意。當時的我並沒有特定宗教信仰，但晨曦學社並未硬

 

本
刊
編
輯
室
採
訪
整
理

智海十周年慶

12∣ 雜誌 582期



性規定學生加入佛教，加上我的祖母是虔誠的佛教徒，招生的學長又非

常熱心，我就覺得參加學社應該是好的選擇。參加晨曦學社，對於我在

生活、學理及往後的工作上，都有很多新的體驗和助益。」

陳子豪（臺灣大學晨曦學社第五十三屆社長）：

「高三時在網路上意外發現『獅子吼』佛學專站，進而認識晨曦學社，

當時很欣賞學社不倚靠山頭宗派、純粹研討佛學的風格。在學社的讀

書會認識許多善知識，覺得他們在佛法上的見解很值得我親近學習，

因此決定繼續參加晨曦學社。」

對於「人生意義」的探索

王宣蘋（師範大學中道學社第五十屆社長）：

「原本想參加慈青社，因緣巧合走進中道學社，當時只是認為它能幫助自己

探索內在層次，助人之前應先自助，於是，就這樣參加了『佛學社團』。」

楊崇銘（師範大學中道學社現任指導老師）：

「大學時，身邊的同學個個勾心鬥角，我很想跳脫這種環境。我原本學

習一貫道，在讀經典的過程中發現佛法的妙用，於是開始學習佛法、讀

經、念佛，以覺知的心修行戒、定、慧，莫再遭新殃、隨緣消舊業，學

習讓身心健康、面對當下。」

林志雄（中國醫藥大學醫王學社第五十二屆社長）：

「國小時聽法師演講，受到佛法智慧的吸引，國中時也受生物老師開辦

佛學社影響，大學時加入臺大晨曦學社，要說有什麼因緣，就是對法有

好樂心，也從中學得法喜；為了報答所有學佛過程中善知識的恩，所以

選擇直下承擔護持學社。」

當生命面對許多大哉問時，「佛法」即成為陪伴我們度過困頓的解方。不論是

從佛化家庭出發、對於自由研學風氣的嚮往，抑或是對於人生意義的探尋，在佛學

社團的學習過程中，只要從未離開學佛道路，就能持續前進，以日日增上的法喜，

堅定對佛法的信願行。
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